

ORGANISATION MONDIALE DU C

Ministre du commerce extérieur et de la coopération internationale

Au nom du gouvernement guinien, je voudrais féliciter le gouvernement mexicain qui accueille cette conférence très importante à un moment extrêmement critique pour le système commercial multilatéral. Je tiens également à remercier sincèrement le accueil chaleureux réservé à ma délégation et de la courtoisie avec laquelle nous avons été traités. J'apprécie aussi les gros efforts et le grand dévouement du Directeur général de l'OMC, M. Supachai, et du personnel du Secrétariat qui ont préparé cette conférence.

Il est absolument essentiel que Cancún fasse avancer le programme pour le développement

Mon pays, le Guyana, doit relever de nombreux défis en tant que pays pauvre très endetté (PPTE) pour tenter de respecter ses obligations tout en faisant valoir ses droits dans le cadre de l'OMC. Nous ne soulignerons donc jamais assez combien il est urgent pour l'OMC de passer rapidement de l'étape de l'identification précise des difficultés particulières rencontrées par les petites économies vulnérables dans l'environnement commercial international à celle de la proposition et de l'adoption de recommandations et de mesures spécifiques visant à assurer la participation bénéfique de ces pays à l'OMC et au système commercial multilatéral.

Les délibérations à Cancún devraient s'achever en premier lieu par un approfondissement et même un élargissement de la dimension développement du système commercial multilatéral. Il est vrai que nous avons fait quelques pas en ce sens ces dernières années, mais le chemin de Doha à Cancún, même s'il est bien souvent chaotique, ne doit pas rester ainsi. Il est nécessaire que nous affichions tous la volonté politique requise pour faire avancer les choses.

Diverses évaluations ont été faites et leurs conclusions sont on ne peut plus claires: des progrès concrets doivent être réalisés sur le **programme pour le développement** du système commercial multilatéral **avant la prochaine conférence ministérielle**. Cet appel a été lancé non seulement par des gouvernements mais aussi d'une manière plus large par la société civile. Nous ne pouvons pas nous permettre de faire la sourde oreille; il nous faut agir rapidement.
